
61. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach
Am 23. September 2009 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 61.ordentliche 
Jahreshauptversammlung mit Beteiligung der Abteilungen durchführen.

11. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball
Abteilungsleiter Thomas Härle eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er berichtete in 
seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des vergangenen Jahres. Sein besonderer Dank 
ging an Trainer Wolfgang Vollmer, der als Trainer eine sehr gute Arbeit leistet. Nach einem Ausblick für die 
kommende Saison bedankte sich Abteilungsleiter Thomas Härle bei allen Freunden, Gönnern, Helfer und 
Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. Danach verlas Thomas Kuhn den Bericht des 
Schriftführers. Jugendleiter Martin Götz ehrte anschließend Reinhold und Anja Schmid, Claudia Bammert 
sowie Cetin Özkeles für Ihre tolle Arbeit als Jugendtrainer. Der Kassenbericht von Stefan Seitz ergab einen 
zufrieden stellenden Kassenstand. Kassenprüfer Werner Hatzing bescheinigte ihm eine ordentliche und 
korrekte Kassenführung. Die folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm 
Ortsvorsteher Manfred Luxenburger vor. In den anschließenden Wahlen wurde Abteilungsleiter Thomas Härle 
für ein weiteres Jahr gewählt. Zum neuen stellv. Abteilungsleiter wurde Christoph Mohr für zwei Jahre 
gewählt. Zum neuen Schriftführer wurde Markus Rundel für zwei Jahre gewählt. Stefan Seitz wurde als 
Kassierer für weitere zwei Jahre im Amt bestätigt. Tobias Geray und Stefan Götz wurden ebenfalls für weitere 
zwei Jahre im Amt bestätigt. Das Amt der Kassenprüfer teilen sich Gerhard Stetter und Werner Hatzing. Im 
Anschluss wurden Thomas Kuhn und Tobias Buohler für Ihre Arbeit im Ausschuss geehrt. Sie erhielten von 
Abteilungsleiter Thomas Härle Dankesworte und Gutscheine überreicht. Da keine sonstigen Wünsche und 
Anträge vorgetragen wurden, schloss Abteilungsleiter Thomas Härle die Versammlung.

12. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport
Abteilungsleiterin Dagmar Ott eröffnete die Abteilungsversammlung und begrüßte Herrn Ortsvorsteher 
Luxenburger, die Ortschafts- und Gemeinderäte und alle anwesenden Mitglieder zur 12. 
Abteilungsversammlung.  Sie informierte zuerst über den Mitgliederstand basierend auf dem 30.06.2009. 
Insgesamt sind es 145, davon sind 137 aktive und 8 passive Mitglieder. Zum Kinder- und Jugendbereich 
zählen 31, zum Seniorensport 30 und bei Gymnastik und Step-Aerobic 66 Mitglieder. Ebenso fester 
Bestandteil der Abteilung ist die Gardegruppe mit 10 Mitgliedern. Frau Ott informierte kurz über das 
Kinderturnen Fit for Fun, das in zwei Altersgruppen von 5 – ca. 15 Jahren, am Donnerstag unter Leitung von 
Andrea Maier läuft. Gut besucht ist auch die Tanzerziehung für Grundschulkinder ab 5 Jahren unter Leitung 
von Franziska Sonntag und Anja Schneider. Um den aktuellen Anforderungen gerecht zur werden wird nun 
bis zu den Herbstferien getestet, am Donnerstag in Gruppe 2 des Kinderturnens die großen 



Tanzgruppenkinder ab der 4. Klasse mit aufzunehmen und dieses Angebot darauf abzustimmen. Konstant gut 
laufen die Übungsstunden am Montag, dass auf die hoch motivierte Übungsleiterin Kerstin Wagner den Erfolg 
trägt. Seit Ende der Sommerferien trainiert auch wieder am Dienstag die Tanzgarde „Black Diamonds“. Bei 
der Seniorengruppe 50+ fehlt es leider noch immer an Nachwuchs. Erfreulicherweise hat sich aber eine neue 
Übungsleiterin Nicole Häberle gefunden. Die Übungsabende, die durchschnittlich mit 15 – 20 Teilnehmern am 
Mittwoch stattfinden, werden einmal monatlich mit einem Einkehrschwung ergänzt und in der Sommerpause 
wird regelmäßig gewalkt. Auch in diesem Jahr wurde die  Weiterbildung der Übungsleiterinnen unterstützt. 
Franziska Sonntag und Anja Schneider erwarben durch ihr Engagement die Trainerlizenz C für Tanz und 
Gymnastik. Er folgten die Übungsleiterberichte von Anja Gegier, stellvertretend für Kinderturnen und Tanz, 
sowie von Kerstin Wagner, die über ihren Bereich Step-Aerobic und Gymnastik informierte und Karin 
Schraivogel zum Angebot im Seniorenbereich. Frau Ott dankte für die Ausführungen und wies darauf hin, 
dass neue Interessenten jederzeit kostenlos schnuppern dürfen. Sie dankte den Übungsleiterinnen für den 
zahlreichen und zuverlässigen Einsatz und gibt anschließend einen Überblick über die Veranstaltungen und 
Arbeitseinsätze des letzten Vereins Jahres. Dazu zählten die Weihnachtsfeiern der Senioren, der Kinder und 
die Jahresabschlussfeier der Montagsgruppe, der Jahresausflug nach Meersburg mit Brauereibesichtigung 
Schöre in Tettnang, die Stadtführung in Biberach für Frauen als Verabschiedung in die Sommerpause, der 
Besuch im Kletterpark in Waldsee mit den Kindern und das anschließende Grillen am Sportplatz in Fischbach, 
sowie das Göckele-Essen der Senioren, die Skiliftbewirtung und Kioskbewirtung am Sportplatz und die 
Teilnahme am Gemeindeschießen. Besonders hervor hob sie den SVF-Stand beim Adventsmarkt in 
Ummendorf mit besonderem Dank an die Spender des Gebäckes, der Socken und der Liköre, den Helfern bei 
der Standbesetzung und dem Auf- und Abbau.Frau Ott sprach einen Dank an die Ausschussmitglieder aus, 
für die gute Zusammenarbeit und die Einführung im neuen Amt. An 7 Sitzungen des vergangenen Jahres 
wurde aktuell Anstehendes geklärt und organisiert. Wichtige Teile der Sitzungen sind alljährlich die 
Organisation des Adventsmarktes, des Ausfluges, der Weihnachtsfeiern die Arbeitseinsätze, vor allem auch 
vergangenen Winter die Planung der Skihüttenbewirtung sowie der reibungslose Ablauf aller Übungsstunden. 
Sie danke auch dem Vorstand des Gesamtvereins für die Unterstützung und der Gemeinde, für die 
Bereitstellung der Halle.Beate Sonntag berichtete von einer guten Kassenlage und die Kassenprüfer Frau 
Inge Gröber und Franz Ströbele bescheinigten ihr eine sehr ordentliche und korrekte Kassenführung. Die 
folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteher Manfred Luxenburger vor. 
In den anschließenden Wahlen wurde die stellvertretende Abteilungsleiterin Karin Schraivogel, die 
Schriftführerin Doris Götz, die Fachwartin Aerobic Anette Wahl und der Kassenprüfer Franz Ströbele für 
weitere 2 Jahre einstimmig wiedergewählt.

8. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski
Der Abteilungsleiter Ski, Bruno Wahl, berichtete in seinem Rückblick von den Aufbauarbeiten im Herbst 2008 
und der erfolgreichen TÜV-Abnahme, die zwischenzeitlich im jährlichen Turnus vorzunehmen ist. Noch im 
Dezember konnte der Lift- und Hüttenbetrieb für fünf Skitage eröffnet werden. Am 20. Dezember wurde die 
zweite Fischbacher  Wintersonnwendfeier veranstaltet, bei der die Feuerwerker die Liftanlage in ein 
spektakuläres Lichter Schauspiel verzauberten und die vielen Gäste mit Speis und Trank verwöhnten.
Ende Januar kehrte dann der lang ersehnte Winter ein und bescherte dem Skilift Fischbach ununterbrochen 
16 Skitage und einen ansehnlichen Kassenstand. Mit reichlich Schnee, vier tollen Skitagen und 
Hüttenabenden wurden die 30 Teilnehmer der Skiausfahrt nach Damüls belohnt. Die zweite Skiausfahrt der 
Skiabteilung Fischbach führte die Teilnehmer nach ausgiebigem Weißwurstfrühstück ans Fellhorn in 
Oberstdorf, wo schwierigste Pistenverhältnisse warteten. Die Apres Ski Party wurde in der Skihütte in 
Fischbach gefeiert, bei der die ganz verwegenen Skifahrer bei Flutlicht noch Spuren in den Fischbacher 
Neuschnee legten. Abschließend bedankte sich Herr Wahl beim Abteilungsausschuss sowie den vielen 
Enthusiasten, die den Skilift Fischbach alljährlich zum Leben erwecken. Claudia Kloos berichtete in ihrem 
Kassenbericht von guten Einnahmepositionen, welche die Betriebskosten der Anlage und Aktivitäten der 
Abteilung in diesem Jahr decken konnten. Michael Schuler bescheinigte eine tadellose Kassenführung, so 
dass die Versammlung auf Antrag von Ortsvorsteher Luxenburger die Entlastung der Abteilungsleitung 
bestätigen konnte. Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurden Kassenwartin Claudia Kloos, 
Schriftführer Martin Götz, Beisitzer Benedikt Schumann und Kassenprüfer Michael Schuler einstimmig in ihren 
Ämtern bestätigt. 

61. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein
Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gönner des SV Fischbach, sowie die 
anwesenden Vertreter der Gemeinde- und Ortschaftsräte zur 61. ordentlichen Jahreshauptversammlung des 
SVF. Es folgte eine Totenehrung für die verstorbenen Mitglieder Franz Russ, Gerhard Frei und Walter 
Gnauer.  Herr Aich entschuldigte sich für die kurzfristige Verschiebung der diesjährigen Generalversammlung 
um eine Woche und berichtete von den vier abgehaltenen Vorstandssitzungen und von den durchgeführten 
Veranstaltungen. Als Gastgeber richtete der Verein für die Schiedsrichtergruppe deren Kameradschaftsabend 
aus und die Schiedsrichtergruppe des Bezirks Riss hielt ihre alle drei Jahre stattfinde Hauptversammlung ab. 
Hier wurde zudem unser Vereinsmitglied Eugen Schraivogel nach 40 Jahren als Bezirksobmann 
verabschiedet. Herr Aich sprach den Förderverein des SV Fischbach an und bedankte sich beim ersten 
Vorsitzenden Andreas Seitz und seinem Team für die Arbeit und betonte dabei wie wertvoll es ist diese 
Einrichtung in finanziell schwierigen Zeiten zu haben. Sein Dank galt genauso allen die sich zum Wohle des 
Vereins regelmäßig engagieren, sei es bei der Pflege des Sportplatzes, beim Einsatz für den Skilift oder beim 
Spenden für den Weihnachtsmarktverkauf um nur einige zu nennen. Er dankte der Gemeinde Ummendorf mit 



ihrer Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, Herrn Ortsvorsteher Luxenburger und Herrn 
Bürgermeister Reichert für die Vereinsunterstützung. Hierbei betonte er, dass sich die Unterstützung in 
exzellenter Jugendarbeit wieder auszahlt. Zum Abschluss bedankte er sich für die gute Zusammenarbeit bei 
allen Trainern und Betreuern, den Gremien und den Abteilungsausschüssen. Marion Wöhl berichtete von 
einer guten Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die Kassenprüferin Karin Schraivogel 
bescheinigte Marion Wöhl eine tadellose Kassenführung. Herr Ortsvorsteher Luxemburger bedankte sich im 
Namen des Gemeinde- und Ortschaftsrates für die erfolgreiche Vereinsleistung und anerkannte die 
geleisteten Dienste vor allem auch im Jugendbereich. Lobend erwähnte er den Bereich Freizeitsport mit dem 
großartigen Programmangebot über das Jahr verteilt. Der Abteilung  Fußball wünschte er viel Erfolg dass sie 
in den nächsten Jahren mit ihrer Mannschaft ganz oben steht und  für die Abteilung Ski erhofft er sich viel 
Schnee in dieser Saison. Sein Antrag auf Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung 
einstimmig angenommen. Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurde die 2. Vorsitzende Marion Wöhl 
einstimmig für 2 Jahre gewählt und übernimmt damit das Amt von Bruno Wahl. Der Schriftführer Martin 
Schuster, der Jugendwart Martin Götz und die Kassenprüferin Karin Schraivogel wurden ebenfalls für 2 
weitere Jahre im Amt bestätigt. Am Ende der Versammlung bedankte Herr Aich sich im Namen des 
Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die Versammlung noch zum 
Vesper ein.


